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طلب تسجيل في الزراعة العضويهَ
Organic Agriculture Admission Application

السادة الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية

[image: image2.png]أتقدم إلى سيادتكم بطلب تسجيل      مزرعة      جمعية       مصنع    شركة تسويق 
في مجال منح الشهادة       انتاج نباتي       تصنيع غذائي
وذلك لأجراء التفتيش وإصدار الشهادات تبعا للمواصفات القياسية المعادلة وأتعهد بأن أتبع تعليمات ومتطلبات الشركة وتطبيقها.
To: Company of Organic Agriculture in Palestine.
I would like to request you to register 
                   Marketing Company        Farme         Cooperative       Factory 
In order to conduct the inspection and certification according to 
Scope of certification:       A plant production      food production 


The following equivalent standards EU regulation
I here by confirm to follow and apply the instructions and requirements of the company.
البند الأول:-
	معلومات عامهَ                                                                                  
	General Information


	أسم مقدم الطلب
	........................................................................
	Name

	رقم الهويهَ
	........................................................................
	ID Number

	اسم المنشأة/المزرعة
	........................................................................
	Facility/Farm Name

	العنوان
	........................................................................
	Address

	تلفون/فاكس
	........................................................................
	Tel /Fax

	البريد الالكتروني
	........................................................................
	E-Mail


البند الثاني :-
	بيانات عن المنشأة
	Information About the Facility

	1- في حالة جمعية 
	Cooperatives


	· أسم الجمعية
	:.....................................................................:
	Cooperative 

	· رقم التسجيل
	:.....................................................................:
	Reg. #

	· رئيس الجمعية/مديرها
	:.....................................................................:
	Manager 

	· العنوان 
	:.....................................................................:
	Location 

	· نوع الجمعية
	:.....................................................................:
	Cooperatives classification

	· رقم التلفون/فاكس
	:.....................................................................:
	Tele./Fax 

	· E-mail
	:.....................................................................:
	E-mail 

	· عدد الأعضاء المسجلين
	:.....................................................................:
	Number of    farmers 

	· المساحهَ الكليهَ المسجلهَ
	:.....................................................................:
	Total area

	· بدء فترة التحويل
	:.....................................................................:
	start of registration

	· نوع المحصول 
	:.....................................................................:
	Crops Type 


قطع الاراضي land parcels description                                                                                                      
	رقم قطعة الارض
	الموقع
	المساحة م2 
	ملاحظات

	Land parcel no.
	site
	Area m2
	notes

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	


التخزين  storage description                                                                                                 
	المخزن
	الموقع
	المساحة م2 
	ملاحظات

	 Storage 
	site
	Area m2
	notes

	
	
	
	

	
	
	
	


ملاحظات  ..................................................................................................                   Notes                                                                                                            ……………………………………………………………….      
	2- في حالة التقدم بشكل فردي
	for individual


	اسم المزارع
	: ….………….……………………………………….………:
	Farmer name

	اسم المزرعة
	……..…:..................................................................................:
	Farm name 

	المساحهَ الكليهَ 
	……..…:..................................................................................:
	Total area 

	نوع المحصول 
	……..…:..................................................................................:
	Crops type 

	بدايهَ التسجيل 
	……..…:..................................................................................:
	start of registration

	رقم القطع 
	……..…:..................................................................................:
	Areas numbers 

	تلفون/فاكس
	……..…:..................................................................................:
	Tel /fax 

	البريد الالكتروني 
	……..…:..................................................................................:
	E-Mail 


قطع الاراضي land parcels description                                                                                                      
	رقم قطعة الارض
	الموقع
	المساحة م2 
	ملاحظات

	Land parcel no.
	site
	Area m2
	notes

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	


التخزين  storage description                                                                                                 
	المخزن
	الموقع
	المساحة م2 
	ملاحظات

	 Storage 
	site
	Area m2
	notes

	
	
	
	

	
	
	
	


-3في حال مصنع /شركة                                                                         (processor)  for factory
	اسم المصنع 
	……..…:.......................................................:
	Factory name 

	العنوان
	……..…:.......................................................:
	Address 

	مالك المصنع / المدير 
	……..…:.......................................................:
	Manger 

	رقم التسجيل 
	……..…:.......................................................:
	Number of registration 

	طبيعهَ النشاط 
	……..…:.......................................................:
	Activity type 

	المنتجات
	……..…:.......................................................:
	Products 

	عدد الموظفين 
	……..…:.......................................................:
	Number of employment 

	المساحهَ الكليهَ للمصنع 
	……..…:.......................................................:
	Total area of factory 

	عدد خطوط الانتاج
	……..…:.......................................................:
	Number of lines production 

	تلفون/فاكس
	……..…:.......................................................:
	Tel / fax 

	البريد الالكتروني
	……..…:.......................................................:
	Email 

	صندوق بريد
	……..…:.......................................................:
	P.O BOX 

	وصف 
	
	 
 Description of facilities

	منطقة الاستقبال
	
	Reception facility 

	منطقة التصنيع
	
	Processing facility 

	منطقة التغليف
	
	Labelling facility 

	تخزين المواد الخام
	
	Raw material storage facility 

	تخزين المنتجات
	
	Product Storage facility 

	اليات النقل
	
	Transportation procedure


البند الثالث: طريقة الإنتاج والإجراءات المتبعة              Third section: production method and applied measures

	طريقة الانتاج
	
	Production Method

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	الإجراءات المطبقة لحماية ونزاهة الزراعة العضوية
	
	Applied measures to protect the organic integrity

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	الإجراءات الوقائية للحد من مخاطر التلوث بالمنتجات غير المرخصة والتنظيف
	
	Precautionary measures to reduce the risk of contamination by unauthorized products or substances and the cleaning measures

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


For Wild plant 

	النباتات البرية
	
	Wild plants 

	منطقة التجميع
	
	Collection area

	تاريخ المعاجة الأخيرة
	
	Date of Last treatment  

	إذا لم يكن التجميع يؤثر على استقرار الموارد الطبيعية أو يثر على  الحفاظ على الأنواع في منطقة التجميع
	Yes نعم             لا         No
	If the collection does not affect the stability of the natural habitat or the maintenance of the species in the collection area

	المخزن
	
	Storage

	منطقة الانتاج
	
	production premises

	قطع الاراضي
	
	land parcels

	مكان عمليات التغليف
	
	packaging operations place


	البند الرابع:- نوع الترخيص المطلوب
	

The type of required license


	
	 نوع المنتج
	EU market
	Fruits and vegetables    

	1
	خضار مخزنة,  خضار طازجة
	
	 Stored vegetable

	2
	  أنتاج فواكه وخضار
	
	 Fresh vegetables

	3
	 تصنيع غذائي
	
	 Food manufacturing

	4
	عصر زيت
	
	 Oil milling

	5
	 قطاع بذور, الاشتال,نباتات الزينه
	
	Seedlings seeds 

	6
	 نباتات طبية
	
	Medicinal Plants

	7
	  تعبئة و تغليف
	
	Packaging

	8
	أخرى
	
	Other


البند الخامس: قائمة الموردين والمتعاقدين:Approved Supplier and sub-contractor List                                    
القائمة التالية تحتوي على اسماء المواد ومورديها المعتمدين والمتعاقدين مع المشغل the following list include material and suppliers and activities and sub-contractors..

	الرقم
	إسم المورد أو المتعاقد
	صورة عن العقد 


	هل يتضمن العقد قبول المورد او المتعاقد بتحقق الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية والالتزام بالاجراءات لتحقيق المواصفات
	وصف المواد والخدمات والكميات أن امكن
	بلد المنشأ (حيثما لزم)
	طريقة التحقق من مطابقة المواد لمتطلبات الاتحاد الاوروبي
	المستفيدين او المشترين

	
	Supplier /subcontractor
	Copy of agreement
	Is the agreement includes commitment of suppliers and subcontractor to be inspected by COAP and do the required actions to fulfill  the standards   
	Material/services/ activities  description , products description
	Origin
	Verification method to ensure compliance with EU reg
	Beneficiaries or buyers

	
	
	
	
	
	
	
	

	
	
	
	
	
	
	
	

	
	
	
	
	
	
	
	


اقر وموردي ومتعاقدي بحق الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية في التحقق من موردي المواد ومتعاقدي الخدمات المعتمدين لدي في مدى التزام الموردين بالتعليمات والانظمة الخاصة بالاتحاد الاوروبي وبالشركة الفلسطينية للزراعة العضوية، وتكون مسؤولية أعلام الموردين بهذا الامر مسؤوليتي انا وليست مسؤولية الشركة الفلسطينية بحيث يتم مراعاة ذلك في عقد التوريد أو امر الشراء أو غيره.
I and my suppliers and subcontractors confirm that the right of COAP in the verification of material suppliers and services contractors accredited to the extent of the commitment of suppliers instructions and regulations of the European Union and COAP, and be the responsibility of the informing of the suppliers in this matter is my responsibility, so that it is taken into account in the supply contract or order purchase or otherwise.
أقر أنا الموقع أدناه انني قد أستلمت  نسخة عن التعليمات للمعايير المعادلة لمعايير الاتحاد الاوروبي الخاصة ببلدان العالم الثالث وأنني أطلعت على هذه النسخة، وانني ملتزم بتطبيق كافة المعايير الواردة في هذه النسخة حسب نوع المنتج المراد ترخيصة عضويا.
I confirm that I have received a copy of EU equivalent regulation in Arabic, and I confirm that I understand all regulations provided to me by COAP and I confirm that I committed to apply all applicable standards in this submitted documents.
أقر انا.................................. معبئ الطلب بأن جميع المعلومات التي ذكرت صحيحة.            
التاريخ:.....................................
التوقيع:.....................................I confirm that all the details mentioned details are correct                              

Name: 

Date: 

Signature:
--------------------------------------------------------------------------------------------------
تم  مراجعة الطلب من قبل مدير عام الشركة :......................بتاريخ ......................... وتم الموافقة عليه.
التوقيع : ..................................

This application has been reviewed by COAP General Manager   ............... 

Date .................  

This application has been accepted.
 Signature ........................................:  

ملحق بالطلب

(Annex)
Certification Procedure Instruction

خطوات التقدم للحصول على خدمة التفتيش وإصدار الشهادات

1- تقديم الطلب:-

عند استلام إدارة الشركة لأي طلب من أي متقدم لطلب الخدمة سواء كان هذا الطلب شفوي أو مكتوب فإنه يتم ملأ الطلب الخاص بذلك ويوقع الطلب من المتقدم أو من ينوب عنه مع كتابة التاريخ والمكان وذلك لمعرفة متطلبات الشركة.

2- المواصفات الدولية المعتمدة
شركة الزراعة العضوية في فلسطين تؤكد باعلام المشغل بضرورة ملائمة متطلبات المواصفات الدولية لجهات الاعتماد والمكافئة لمواصفات الاتحاد الاروبي للزراعة العضوية والمواصفات الانتاجية للنسخة الحالية من المواصفة المطبقة في دول العالم الثالث، فقرة احكام 29 من تعليمات الاتحاد الاروبي رقم 834:2007 ذات المرجعية من فقلرة احكام 68 رقم 899:2008.
2-International standards

The Company of Organic Agriculture in Palestine herby confirms that the declared operator has submitted their activities for control and meets the requirements of “IACB” Equivalent European Union Organic Production & Processing Standard in the current version for the equivalence in third countries according to Article 29 (1) of Regulation (EC) No 834/2007 referred to in Article 68 of Regulation (EC) No 889/2008

3- تبادل المعلومات :-
يتفق مقدم الطلب والشركة الفلسطينية للزراعة العضوية على تبادل المعلومات بينهما، وفي حال كان هناك تعاقد بين المشغل "مقدم الطلب" واي طرف ثالث غير خاضع  لرقابة الشركة بتعهد المشغل والشركة بأن لا يمانعا بتناقل المعلومات  بين الشركة واجسام تفتيش اخرى او سلطات اخرى  وفي حال وجود أي خروقات او عدم انتظامية  في النظام العضوي من قبل المشغل او اية من المتعاقدين معه فيحق للشركة الإبلاغ عن تلك الخروقات للجهات والسلطات المعنية دون أي تأخير و دون إبلاغ للمشغل وذلك حسب القواعد الأوروبية 834/2007 EC.
Information Exchange
The Operator and COAP agree that the exchange of information between competent authorities or bodies shall be ensured in cases where the operator and/or the subcontractors of that operator are checked by different control authorities or control bodies in accordance with the control system set up by Member State concerned. Moreover in case of any infringement or irregularity were found by the certification body ”COAP”, with the operators procedures or any of its subcontractors, the Company should notified relevant authorities with these infringements and irregularities without any delay and without informing the operator in accordance with regulation EC 834/2007.  
المفتش مسؤول عن طلب أو أخذ كل المعلومات المطلوبة للشركة من المتقدم وهى :-

·  وصف أو نوع المشروع ( مصنع أو مزرعة ).

·  الموقع الجغرافي للمشروع .

·  معرفة وتاريخ المشروع وقائمة المنتجات الخاصة بالمشروع.

·  المعدات الفنية المستخدمة.

·  الهيكل التنظيمي للمشروع .

·  أي معلومات مهمة أخرى .

·  معلومات أخرى لابد من توافرها إذا كان المتقدم قد حصل على خدمة التفتيش وإصدار الشهادات من جهة أخري .

المفتش مسؤول عن تجهيز المعلومات والمستندات التالية وتقديمها للمتقدم لطلب الخدمة :-

·  السياسات العامة للشركة .

·  خطوات التفتيش وإصدار الشهادات الخاصة بالشركة .

· 
قائمة الرسوم الخاصة بالشركة.

· الاشتراطات والمتطلبات الخاصة بقواعد الاتحاد الأوربي والصادرة تحت رقم (834/2007) و889/2008

 بناءا على ما سبق فإن مفتش الشركة ومعه مدير المشركة يقومان بتقييم المعلومات المتوفرة مع ما يكون قد توفر لديهم من معلومات أخرى في حالة عدم اكتمال المعلومات فإن المشركة تطلب من المتقدم المزيد من المعلومات. لو كانت المعلومات المتوافرة كافية ووافق المتقدم على استكمال متطلبات المشركة كما طُلبت فإنه لابد من استكمال الخطوات التالية:-

·  يتم تجميع جميع  المعلومات التي طلبت بالإضافة إلى معلومات أخرى الشركة بحاجة لها  .

·  اختيار المفتش.

·  عمل فاتورة بالدفعة المقدمة .
4- التعاقد:-

بناء على قبول واعتماد الطرفين ( الشركة ومُقدم الطلب) لكل ما ذكر في النقطة رقم (2) فإن مدير الشركة يقوم بتوقيع العقد ( عقد التفتيش وإصدار الشهادات ) مع مُقدم الطلب ويكون العقد من نسختين الأولى يتم حفظها في ملف المشغل في الشركة والثانية تُسلم للمتقدم ( المشغل ) ويكون موضح في هذا العقد الخطوات التي يجب  اتخاذها في حالة الاختلاف  على قرارات لجان إصدار الشهادات ( عملية التحكيم )  على تبادل المعلومات مع التأكد من  حفظ سرية هذه المعلومات .

5-  الدفعة المُقدمة من الرسوم :-

المدير العام للشركة هو المسؤول عن تحديد النسبة المئوية للدفعة المُقدمة من الرسوم حسب الاتفاق بينه وبين المشغل . محاسب الشركة هو المسؤول عن استلام هذه الدفعة المُقدمة من الرسوم بمجرد توقيع المشغل على العقد .

6- التحضير للزيارة التفتيشية الأولى :-

مفتش الشركة هو المسؤول عن تجهيز وإعداد كل المستندات التي يمكن أن يحتاجها خلال الزيارة التفتيشية حسب ما هو وارد بالخطوات الخاصة بإجراءات عملية التفتيش وإصدار الشهادات ويتم تحديد تاريخ الزيارة بالاتفاق ما بين المشغل والمفتش . المتقدم مسؤول عن تسهيل الزيارة التفتيشية كلما أمكن لتتم عملية التفتيش  في أحسن وضع ممكن .

  6-تنفيذ عملية الزيارة التفتيشية:-

يقوم المفتش بإجراء عملية التفتيش الفعلية حسب الاشتراطات والمتطلبات المتفق عليها وذلك طبقاً للميعاد والوقت المتفق عليه بين كلاً من المفتش والمشغل.

7- توصيات المفتش:-

يقوم المفتش بعد عملية التفتيش وبناء على ما وجد أثناء الزيارة التفتيشية بكتابة تقرير التفتيش عن المشروع وتوصياته للجنة إصدار الشهادات. وتوصيات المفتش تتضمن التاريخ المُقترح لبداية خطة تحويل المزرعة أو رفض المفتش للمزرعة ويكون هذا لأحد الأسباب التالية:-

· إذا كان مكان المزرعة مخالف لأي تعليمات مع المرجع الذي يتم التفتيش بناءاً عليه سواء كان اشتراطات السوق الأوربية رقم 834/2007 بالإضافة إلى أي مرجع آخر مُتفق عليه (القرب من الطرق السريعة والمطارات ’وجود ملوثات…………………………...)

·  أن يكون هناك معلومات تم تجميعها عن هذا المزارع من مصدر موثوق بعدم مشروعية أعماله ومخالفته لبعض القوانين.

8- لجنة إصدار الشهادات:-

تقوم لجنة إصدار الشهادات بدراسة ومناقشة تقرير التفتيش وتوصيات المفتش ثم تقوم اللجنة باعتماد أحد القرارات التالية :-

1. توصيات المفتش والتاريخ الذي حدده لبداية المزرعة.

2. تحديد تاريخ بداية آخر للمزرعة واعتماده.

3.  التوصية من اللجنة باستكمال  المستندات .
9- التسجيل في قائمة المصانع أو المزارع:-

في  الحالتين ( أ و ب ) في النقطة السابقة رقم (8) وبناء على التاريخ الذي اعتمدته اللجنة يقوم المفتش  بتسجيل المزرعة /المصنع في قائمة المصانع أو المزارع حسب الكود والتاريخ الخاص بها .

10 نظام منح الشهادة : 

    1. من اهم الشروط التي تطلب من المشغلين والمنتجين استيفائها للحصول على شهادة الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية:
· مقدرة المشغل على تنفيذ جميع معايير ومقاييس منح الشهادة مع مراعاه هيكلتها وتنظيمها
· يوافق المشغل بناء على عقد الزامي بالخضوع في ادائه لأجراءات ومقاييس الشركة بالاضافة الى التقييمات الضرورية
· حتى يتم منح الشهادة للمنتجات، يجب ان تتلائم هذه المنتجات مع معايير الشركة وانظمة EC regulations  834/2007) و889/2008 ، ومتطلبات المواصفات الدولية لجهات الاعتماد والمكافئة لمواصفات الاتحاد الاروبي للزراعة العضوية والمواصفات الانتاجية للنسخة الحالية من المواصفة المطبقة في دول العالم الثالث(IACB)، أو اي مجموعة اخرى من المقاييس ذات العلاقة مع الاخذ بعين الاعتبار عملية الانتاج والمعالجة.
· يتم ضمان منح الشهادة بناء على عقد ساري المفعول مع الشركة.
· في حال وجود منتجات عضوية وغير عضوية معا في نفس المنشاه يحق للمفتش الاطلاع على كافة السجلات الخاصة بالمنتج العضوي والغير عضوي.
· في حال اضافة منتج جديد لمنتج يحمل شهادة الزراعة العضوية، لا يحق للمشغل أن يطلق عليه أنه منتج عضوي وإن اتبع نفس المعايير المتبعة في المنتج السابق المعتمد، إلا بعد اخضاعه لعمليات التفتيش اللازمة من قبل الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية.
2. تقوم الشركة بتقيم المراقبة والاشراف على عمال نظام الجودة والانتاج ويتضمن نظام منح الشهادة التابع للشركة مايلي:

· التفتيش على تنفيذ المشروع
· تفتيش العينات أو نقط الفحص المأخوذه من العمال خلال التفتيش ومن المزودين والاسواق
· تفتيبش جميع المنتجات أو منتج محدد لمعرفة كونه جديد او قيد الاستخدام
· التفتيش على دفعات
· يحق للشركة أن تقوم بجولات تدقيق مخطط لها، وأن تقوم بجولات تفقد عشوائية دون إعلام المشغل بذلك حيث يتم اتباع نفس آلية التفتيش المنظم
· كيفية تعليق الشهادة:   (Certificater suspension)
1.  عدم وجود دليل كافي في ملفات المشغل تدل على توفر جميع المعلومات المتعلقة بالمنتج وكمياته والاسمدة وكمياتها والمبيدات العضوية المتوافقة مع القوانين وبسجلات موثقة موجودة اثناءالتفتيش.
 يتم تعليق للشهادة 
Before and during evaluation, the operator shall submit the following documents:

· Supplements.

· Received organic products.

· Organic products storage.

· Consignees and final consumers.

· Harvest: date, type and amount of organic or in conversion crop production.

· Purchase of farm inputs: date, type and amount of purchased product.

· Plant protection products: reason and date of treatment, type of product, method of treatment.

· Fertilizer: date of application, type and amount of fertilizer, parcels concerned.
Otherwise the action not to organic authorization, or suspension.
2. عدم قدرة المشغل على اغلاق الاجراءات العلاجية الناتجة عن التدقيق والزيارات في الوقت المحدد.
Operator unable to complete required corrections arise in inspection 
3. عدم دفع مستحقات الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية.
Not paying COAP dues
4. في حال اكتشاف أي احتيال من قبل المشغل بتخليط المنتجات العضوية وغير العضوية بطريقة مقصودة يتم تعليق الشهادة.
In Case of Fraud production.

5. يتم تعليق الشهادة لمدة 6 شهور ويتوجب على المشغل عدم إستخدام شعار الشهادة الممنوح له خلال فترة التعليق وللشركة الفلسطينية للزراعة العضوية الحق في مقاضاة المشغل في المحاكم النظامية.
Suspension of certificate is about 6 months. Operator shall not use certificate logo or COAP logo and COAP has the right to go to courts.
· سحب الشهادة Certificate Withdrawal 
1. عدم قدرة المشغل على حل المشاكل التي أدت إلى تعليق الشهادة خلال ستة شهور من تاريخ التعليق.
Operator unable to resolve problems raised in suspension within 6 months 

2. طلب المشغل ان يتم سحب الشهادة
Operators requests to withdraw certificate
3. اسباب اخرى مثل وجود منازعات قضائية مع المشغل قد تؤدي إلى سحب الشهادة
Legal issues with operator that may cause withdraw certificate
4. في حال اخذ عينة للمنتج وتبين بوجود متبقيات مبيدات كيماوية 
When a sample has been taken and the result was there is a xchemical residue within the sample.

5. عدم قدرة الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية على اصدار الشهادات.

COAP loss accrtiditation.
I.
Suspension
COAP shall suspend certification in cases wherein  
a.
The client’s certified management system has persistently or seriously failed to meet certification Requirements, including requirements for the effectiveness of the management system.  
b.
The client does not allow surveillance and re-certification audits to be conducted at the agreed frequencies.
c.
Wishful misuse of logo & reference to certification.
d.
Noncompliance to submission of Corrective action as stated in section.
e.
Nonpayment of dues to COAP. 
f.
If discovered that the operators use material that violate the organic production, COAP shall suspend the certificate, Unless the operator officially inform COAP and prepare the needed corrective action to eliminate such things to re-occurrence, COAP shall follow up the corrective action and shall also increase the frequency of surveillance visits.
g.
In case of group farms, COAP shall have a documented sanctions policy vis-à-vis groups. In cases it finds the internal control system to lack reliability and effectiveness, the external inspection body shall apply sanctions to the group as a whole, including, in case of serious deficiencies, the withdrawal of the certification of the group.
h.
In case of fraud products are discovered. COAP shall suspend the certification immediately and the operator shall not market the product as organic (operator may market the products as non-organic or natural products). COAP shall perform inspection and according to inspection results the action shall be taken (either to continue the certificate or to withdraw the certificates
i.        
The suspension shall be for a period of maximum six months and the suspended status of the client shall be publicly made available in the register of certified clients being maintained by COAP at its registered office.   During this period the client’s management system certification is temporarily invalid and the client shall discontinue the use of logo or any reference of certification in advertising matter.

· انسحاب المشغل من النظام العضوي: 
في حال رغبة المشغل في عدم الاستمرار في النظام العضوي يجب ان يبلغ الشركة في رسالة خطية واضحة في حينه، وبذلك يجب على الشركة إبلاغ جميع الجهات المعنية بذلك القرار مباشرة ويحق للشركة الاحتفاظ بوثاق المشغل لمدة خمس سنوات.

Operator Withdrawal

In case the operator wants to suspend the operation of organic farming, they shall inform the company in an official letter at the date of withdrawal, and the company shall inform without delay the relevant competent authority and control authority or control body, however the Company will keep all relevant documents for a period of five years.
تغير جسم التفتيش 


في حال رغبة المشغل بتغير جسم التفتيش اي الحصول على شهادة ترخيص العضوي من شركة اخرى غير الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية، يترتب على الشركة تسهيل وتزويد جميع المتطلبات اللازمة.

Change of Certification body


In Case the operator wishes to change the certification body that follows the same organic standard, other than the company of organic agriculture in Palestine, The company is committed in providing all the necessary documents that are required to do such change.

· الشكاوى والإعتراضات على الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية:
Complaints and Appeals

يمكن للمشغل ان يشتكي على الشركة العضوية أو على احد مفتشيها وذلك في الحالات التالية:
The following cases that the operator can apply for complaints and appeals: 
Operator may compliant on COAP services or inspector
i. طلب تغيير مفتش (شكوى على المفتش)
Requesting change of inspector

ii. الفترة الزمنية للشهادة
Time period of certification

iii. اي امور اخرى
Other things

بحيث يستطيع المشغل استخدام نموذج رقم CCS-01 لتقديم الشكوى
Operator can use form CCS-01 to document his complaints

ويمكن للمشغل ان يعترض على ما يلي بحيث يتم بحث الاعتراضات ضمن لجنة الاعتراضات:
Operator may present appeals in the following cases: 
i. المعايير التي اعتمدها لجنة منح الشهادات في قراراتها المتعلقة بشهادة المشغل.
Measures that certification committee use in issuing certificates
ii. المعايير المتبعة في سحب الشهادات
Measure used in certificate withdraw
iii. الاعتراض على المعايير والمواصفات المتبعة في الفحص
Appeals against measures related to interpretation of the reference norm
على المشغل استخدام نموذج رقم DAR-01 لتوثيق الاعتراض

Operator shall use DAR-01 form to document this appeals

ملاحظة: يجب على المشغلين الاحتفاظ بسجل الشكاوي او الاعتراضات للاتاحة لمفتش الشركة الفلسطينية للزراعة العضوية مراجعتها اثناء التفتيش 

Note : The operator should  keep records of any complaints they receive, and keep these records available for COAP to review.
· السرية Confidentiality 


تتعهد الشركة الفلسطينية بالمحافظة على سرية البيانات وعدم اعطائها لأي جهة اخرى مثل مشغلين اخرين ما لم  تتعارض مع 95/46/EC.
COAP commit to keep confidentiality of all information and data in accordance with 95/46/EC.
PERSOANAL DATA CONFIDENTIALITY AND SECURITY OF PROCESSING

1. COAP staff commits when dealing with any personal data of the operators such as access to the personal data must not process them except on instructions from COAP, unless they are required to do so by law.
2. COAP must implement appropriate technical and organizational measures to protect personal data against accidental or unlawful destruction or accidental loss, alteration, unauthorized disclosure or access, in particular where the processing involves the transmission of data over a network, and against all other unlawful forms of processing,. The measures shall ensure a level of security appropriate to the risks represented by the processing and the nature of the data to be protected.
3. COAP must,  where processing is carried out on his behalf, choose a processor providing sufficient guarantees in respect of the technical security measures and organizational measures governing the processing to be carried out, and must ensure compliance with those measures.
4. COAP staff commit in their contracts with COAP according to contract review procedure (COR), and sign declaration form (COR-04) besides to the contract.
5. When personal data processing affects adversely he rights and freedoms of operators, CAOP must specify the purpose of the processing, the data or categories of data undergoing processing, the category or categories of data subject, the recipients or categories of recipient to whom the data are to be disclosed and the length of time the data are to be stored, otherwise CAOP must notify related authorities when personal data of the operator required.
6. The notification in the previous note includes at least::
· The name and address of the controller and of his representative, if any;
· The purpose or purposes of the processing;
· A description of the category or categories of data subject and of the data or categories of data relating to them;
· The recipients or categories of recipient to whom the data might be disclosed;
· Proposed transfers of data to third countries.

· حالات عدم المطابقة التي يمكن ان يخرج بها التفتيش:
Non-conformities
· نقاط كبيرة MAJOR:

في حال وجود مثل هذه النقاط لدى المزارع أو المشغل فإنه لا يمنح الشهادة حتى يتم حل هذه النقاط في الفترة الزمنية المحددة.

هذه النقاط يتم القرار بها في حال وجود تأثير مباشر على طبيعة المنتج تؤدي إلى عدم إعتبارة Organic
In case of exist such points for farmer of operator certificates will not be given, such decision is taken when direct impact have over natural product to not consider it as organic and the farmer will be given a corrective plan 
مثال: استخدام منتجات معدلة جنينيا كالاغذية والاعلاف كمواد مساعدة .... الخ.


استخدام الاشعاع الايوني في معالجة الاغذية.
وللمزيد يمكن الاطلاع على Annex x on EC 889
· نقاط صغيرة Minor:
وجود مثل هذه النقاط لا يؤثر على منح الشهادة، ولكن عدم حلها في الوقت المناسب يؤدي إلى تعليق الشهادة.
وهذه النقاط يتم القرار بها في حال وجود تأثير غير مباشر على طبيعة المنتج 

مثال: تأخر في توفير السجلات المطلوبة مثل سجل النظافة، سجل الانتاج، سجل الخرائط،... الخ.

ملاحظة يتم تفصيل ذلك في تقرير التفتيش.
Having such points will not affect awarding certificate, while if not resolved in time certificates will be suspended.
Example: delay in having records for cleaning, production, etc.

Note: inspection report includes all minors and majors in details.

توقيع مقدم الطلب(Operator Sign): 
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